
CIENCIA Y FE (Segmento #22)   LOS MILAGROS Y LA CIENCIA (Parte 1) 
 
 MUY BUENOS DIAS ESTIMADOS RADIOYENTES. BIENVENIDOS A ESTE 
SEGMENTO, YA EL NUMERO 22 DE NUESTRA SERIE, SOBRE CIENCIA Y FE DONDE 
QUEREMOS TOCAR UNO DE LOS TEMAS MAS INTERESANTES E IMPORTANTES 
CON RESPECTO A TODA LA FE CATOLICA Y CRISTIANA.  
SE TRATA NADA MENOS QUE DEL TEMA DE LOS MILAGROS Y COMO LA CIENCIA 
VE Y JUZGA DICHOS HECHOS SOBRENATURALES EN LOS CUALES SE BASA, EN 
GRAN MEDIDA, EL FUNDAMENTO DE LA FE DESDE UN PUNTO DE VISTA 
RACIONAL. ES DECIR, QUE EL MILAGRO SE PRESENTA EN LA BIBLIA COMO UN 
SIGNO DE LA INTERVENCION DIRECTA DE DIOS, YA SEA PARA PROVOCAR LA FE 
DEL PUEBLO ISRAELITA, COMO EN EL ANTIGUO TESTAMENTO, O PARA MOSTRAR 
LA BONDAD DE DIOS Y SU TESTIMONIO DE QUE CRISTO, EN VERDAD, ES EL 
MESIAS, EL SANTO DE DIOS, SU HIJO UNICO SIN EL CUAL NADA SE HA HECHO DE 
TODO LO QUE HA SIDO HECHO Y DEL CUAL PROCEDE LA SALVACION ETERNA 
DEL GENERO HUMANO. 
 PARA ELABORAR ESTE IMPORTANTE TEMA NOS ACOMPAÑA COMO 
SIEMPRE, EL PROFESOR FRANCISCO MULLER, PROFESOR DE FISICA Y 
ASTRONOMIA DE LA UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DE LA FLORIDA Y AL CUAL 
LE DAMOS EL SALUDO MATUTINO. ¿COMO SE ENCUENTRA PROFESOR MULLER? 
 
Muy bien, Jorge. Aquí un poco ocupado calificando los exámenes de mis 144 alumnos de Fisica. 
 
¡144 ALUMNOS!. ¿PERO HAY CLASES TAN GRANDES EN FIU? 
 
Y más Jorge, hasta 300 puede haber en un solo recinto. Me encanta dar clases, el problema es 
que al calificar puedo estar, fácilmente, dos días enteros. 
 
BUENO PROFESOR, QUIZAS UN PEQUEÑO MILAGRITO LE VENDRIA BIEN  
 
El milagro, Jorge, es ver a esa juventud estudiosa. En medio de un mundo tan divertido y 
pervertido como el actual me emociona ver a los jóvenes tomando un examen, tomando en serio 
el aprendizaje y la cultura. Justamente ayer, después de las clases, me preguntaban un par de 
ellos mi opinión sobre el libro de Stephen Hawkins, donde este famoso físico, como recuerdas, 
dice que no es necesario Dios para la creación del Universo. Y yo les conté que justamente 
preparaba este programa, una de cuyas intenciones es demostrar la perfecta armonía entre la 
ciencia y la fe, aun en el caso de los grandes científicos como Newton, Pasteur, Copérnico y los 
cuatro grandes de la electricidad y el magnetismo: Volta, Ampere, Faraday y Maxwell. 
Pero bien, el tema este de los milagros viene justamente tras haber hablado, como lo hicimos la 
semana pasada, sobre la existencia de Dios y la ciencia natural moderna. 
 
SI.   RECUERDO QUE HABLAMOS DEL PAPA PIO 12 Y SU DISCURSO A LA 
ACADEMIA PONTIFICIA DE LAS CIENCIAS SOBRE ESE TEMA. ¿Por qué PENSÓ 
USTED QUE AHORA EL TEMA DE LOS MILAGROS SERIA UNA SECUENCIA LOGICA 
A LA EXISTENCIA DE DIOS Y LA CIENCIA NATURAL? 
 
Por dos cosas: primero, solo se entiende que pueda haber milagro si existe un Dios que, habiendo 
creado todo lo que existe, también puede cambiar, variar o suspender, las leyes de la naturaleza 
en un momento dado con el fin de acreditar, por así decirlo, el origen divino de sus palabras, 



emitidas  por medio de los profetas o de su mismo Hijo, Jesucristo, encarnado en el seno de una 
Virgen.  
Y segundo porque el discurso de Pío 12 que estudiamos la semana pasada enfatizaba, como 
recuerdas, el carácter cambiable, mutable, de todas las cosas creadas, como indicio de que solo 
Dios, un ser eterno e inmutable, puede ser el origen absoluto de todas las cosas.  O sea, que todo 
lo que existe, excepto Dios, está “herido” por la flecha del tiempo, del cambio y la contingencia, 
y por tanto, nada de veras es, o existe, sino Aquél cuyo nombre es la existencia misma: Yo soy el 
que soy, como dijo Dios de sí mismo en el libro del Exodo, 3/14 
 
Y ahora necesitamos enfatizar no la variabilidad de la Naturaleza, sino al contrario, la existencia 
de leyes fijas y constantes en la Naturaleza, en cuya suspensión radica, precisamente, la esencia 
del milagro. Si no hubiera leyes no podría haber excepción a las leyes. Y si no hubiera Alguien 
por arriba de dichas leyes naturales, tampoco podría haber milagros. 
 
Fíjate como en muchos lugares del Antiguo Testamento se menciona las leyes de la Naturaleza 
como signo y garantía de la fidelidad de Dios. Así como el sol sale diariamente y la noche sigue 
al día y el día a la noche, y la nieve cae, y el río corre, y la lluvia fertiliza la tierra, y el arco-iris 
se forma tras la lluvia, etc. etc,  así Dios promete ser fiel a su pueblo Israel. O sea, la constancia 
de la naturaleza como signo de la fidelidad y de la alianza eterna de Dios. 
 
POR ESO SE REPETIA TANTO EN ISRAEL EL FAMOSO ESTRIBILLO: “NUESTRO 
AUXILIO ESTA EN NOMBRE DEL SEÑOR, QUE HIZO EL CIELO Y LA TIERRA” 
 
Efectivamente, y es el cielo y la tierra, es decir, todo lo que existe, el que garantiza la permanente 
fidelidad de Dios. Si esto es así, entonces el milagro, que es la momentánea suspensión de una 
ley natural dada, garantiza que es Dios mismo el que está detrás del hecho. 
 
Sin esta relación de causalidad entre Dios y la naturaleza por un lado y entre Dios y la 
suspensión de la naturaleza por otro, no se puede entender ni captar, siquiera, la existencia de un 
milagro. 
 
PERO LA PALABRA MILAGRO MISMA ESTA INDICANDO “MARAVILLA”, ES DECIR, 
ADMIRACION ANTE LO MARAVILLOSO. NO HACE FALTA MUCHA CIENCIA, 
PROFESOR, PARA QUE ESTE ASOMBRO OCURRA CUANDO EL PUEBLO, LAS 
PERSONAS DE SENTIDO COMUN, SE IMPRESIONAN O “MARAVILLAN” ANTE UN 
MILAGRO. 
 
Por supuesto, Jorge, y en ese sentido, la ciencia no tiene nada que decir. No hace falta ser un 
médico para saber que un hueso roto no se cura en un instante, ni que un muerto puede resucitar. 
Todo el mundo puede captar esto y por eso Dios le habla a la gente a través de los milagros, 
como hechos que todo el mundo puede reconocer.  
 
Y SIN EMBARGO, SON A VECES LOS PROPIOS CIENTIFICOS LOS QUE, INVOCANDO 
LA CIENCIA, DICEN QUE EL MILAGRO ES IMPOSIBLE, QUE TODOS SON NO MAS 
QUE UNA SUPERSTICION, O UN ENGAÑO DE LOS CURAS, O CUALQUIER PATRAÑA 
DE UN FALSO MESIAS O FALSO PROFETA. 
 
Sí, lamentablemente esto es así, sobre todo a partir del racionalismo del siglo 19 en que, por 
prejuicio metodológico, los racionalistas decían que todo milagro era imposible. Y, por 



consiguiente, tachaban todo texto bíblico o evangélico donde se narran milagros, curaciones, 
multiplicación de panes, caminar sobre las aguas, etc, como pasajes ficticios, apócrifos y no 
históricos. 
 Pero justamente la ciencia, a partir del método histórico-crítico, ha demostrado que esta 
interpretación es imposible. Habría que tirar a la basura la mitad de los Evangelios. Los que 
niegan los milagros no se están basando en ningún principio histórico. Sencillamente tienen ya 
una agenda secreta que les impide reconocer la verdad de las cosas, de los hechos y de las 
personas, humanas y divinas, detrás de los hechos. 
 
PERO, EN DEFINITIVA, PROFESOR, PRESCINDIENDO DEL RACIONALISMO, QUE ES 
EN SI UNA POSTURA EQUIVOCADA ¿Cómo USTED CREE QUE SE RELACIONA LA 
CIENCIA, LA CIENCIA DE HOY DIA,  CON LOS HECHOS MILAGROSO? ¿LOS 
APRUEBA O LOS RECHAZA? 
 
De esto precisamente es que tenemos que hablar, Jorge. La Iglesia, como sabes, siempre recurre 
al juicio de la ciencia, de los médicos, de los peritos, a la hora de juzgar si un milagro ha 
ocurrido de veras o si se trata de un simple fraude o truco. Sobre todo hoy día, en toda 
canonización de un santo, para la cual se requieren dos milagros, la Iglesia no se pronuncia sin 
haber previamente consultado con la ciencia médica.  Un caso formidable repleto de milagros es 
el Santuario de la Virgen de Lourdes, donde cualquier hecho que se presenta como milagroso 
tiene que ser examinado por un Buró de Comprobaciones médicas, y no una vez, sino al menos 
dos veces a ver si la curación permanece y es verdadera.  Lourdes es una verdadera “fábrica de 
milagros” como decía e padre Juan Pedraz jesuita, al considerar los miles de curaciones que han 
ocurrido allí. Y a pesar de eso no llegan a 100 las que se han podido comprobar definitivamente, 
a través de ese Buró médico. El proceso lleva largo tiempo y tiene que ser supervisado por el 
obispo del lugar donde reside el paciente. Jorge, de esto pudiéramos estar hablando largamente. 
 
PERO LAMENTABLEMENTE, PROFESOR, TENDREMOS QUE SEGUIR CON EL TEMA 
LA SEMANA QUE VIENE ¿Qué LE PARECE? 
 
Yo creo que vamos a necesitar varios segmentos, pero bueno, si en algún punto la ciencia y la Fe 
se encuentran, es en éste de los milagros. 
 
ASI LO HAREMOS PROFESOR Y CON ESTO DAMOS LA DESPEDIDA A NUESTROS 
OYENTES, ETC, ETC. 
 
 


